



November 2024

Zertifizierte Naturgärten in Breitbrunn

Ein Bericht von Heidi Körner, Gartenbauverein Breitbrunn

Breitbrunn hat nach 5 Jahren der Landkreisertifizierung nun 11 ausgezeichnete Naturgärten

Fast ein Dutzend zertifizierte Naturgärten hat der Ortsteil Breitbrunn in den Jahren von 2020 bis 2024 erhalten und das sind fast 10 Prozent der insgesamt begutachteten Naturgärten im Starnberger Landkreis.

Woran liegt das? Sind die Dorf- bzw. Ortsteilbewohner der Gemeinde Herrsching (ehemals Dorf Breitbrunn) sehr naturverbundene Bürger, oder haben wir besonders viele passende Grundstücke? Vielleicht liegt es daran, dass die Mehrzahl der Breitbrunner Naturgärten jungen Familien mit Kindern gehören?

Tatsächlich meldeten sich in den letzten vier Jahren vor allem junge, neu zugezogene Familien mit kleinen, aber kinderfreundlichen Gärten zur Zertifizierung. Das typische Reihenhaus oder die Doppelhaushälfte gestalteten sie selbst, ohne professionelle Gartenbaufirma. Oft war das Ziel, die eigenen familiären Bedürfnisse zu bedienen. Eine Sandgrube für die Kleinsten sollte so schon bei der Planung in die Zukunft gedacht werden. Später würde so die Sandspielgrube für das 4-jährige Kind ein Teich werden“ ganz ohne große und teure Umbauten mit Bagger und Baufirma. Die ökologische Regentonne spart das teure Trinkwasser aus dem Schlauch. Nicht nur die Eltern brauchen es zum Blumengießen, sondern auch der Sohn für seinen experimentellen Matschbereich. Der alte Baum schließlich wurde nicht gefällt, sondern von einem Baumhaus geziert und am Boden eine Slackline gespannt. Die Beerennaschkecke erfreut die Kinder, liefert der Marmeladenköchin die Zutaten und die Insekten wissen es auch zu nutzen.

Die Beispiele sollen zeigen, dass ein familienfreundlicher Garten mit Kindern immer auch ein naturnaher Garten sein sollte, dass „chemische Hilfsmittel“ für Menschen und Tiere gefährlich sind,

Als ich in der Coronazeit bei der ersten Ausbildungsgruppe 2020 in Rosenheim ausgebildet wurde, lernten wir in drei Beispielgärten, ausschließlich die Bepflanzung zu bewerten. Schon in dieser ersten Begegnung mit den drei Rosenheimer Gartenbesitzern erlebte ich die Gastfreundschaft und Intimität einer solchen



Garteneinladung. Auch in den folgenden fünf Sommern wurde ich nie distanziert empfangen. Auch in den zwei „Coronasommern mit Maske und Abstand“ prägte das beurteilende Gespräch mit dem aktiven Hobbygärtner die „Prüfung“. Es war immer ein vertrauensvolles „sich Öffnen“, ein freundliches Erklären und Begründen und Fragen des Naturliebhabers und Gartenbesitzers.

Unsere Breitbrunner Naturgartenbesitzer sind:

Heidi Körner 2020
Gertrud Perchtold 2020
Renate Gick 2020
Thomas Barnstein 2020
Andrea Jaklin 2021
Elisabeth Breitenberger 2021
Gunar Knieriem 2021
Familie Schweigl 2022
Huberth Veronika 2024
Heike Schulz 2024
Nico Hennrich 2024

Da das Zertifizierungsjahr 2024 nun abgeschlossen ist, habe ich Zeit für den Ortsteil Breitbrunn Anmeldungen für das Jahr 2025 anzunehmen.

Gerne biete ich interessierten Familien in Breitbrunn (Gartenbauvereinsmitglieder und Nichtmitglieder) einen informativen Vorbesuch an.

Ihre Heidi Körner,

Heidi Körner, Gartenbauverein Breitbrunn
E-Mail: heidi-koerner@online.de